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MONITOREO DE RADIO Y TELEVISIÓN 

En entrevista, José Woldenberg, ex presidente del IFE (ahora INE), habló sobre 
procesos electorales y la propuesta de Andrés Manuel López Obrador, Presidente 
de México. 

(2022-05-03), 96.9 WFM , Así las Cosas, Carlos Loret de Mola, (Entrevista) - 
14:02:20, Duración: 00:19:56 Precio $1,136,200.00 
En entrevista, José Woldenberg, ex presidente del IFE (ahora INE), habló sobre 
procesos electorales y la propuesta de Andrés Manuel López Obrador, Presidente de 
México. 
 
José Woldenberg comentó que si algo se logró en México es que la autoridad 
administrativa sea imparcial y además tengan tribunales a los cuales los afectados 
puedan acudir para defenderse. 
 
El conductor cuestionó si es una iniciativa autoritaria a lo que le entrevistado afirmó y 
aunque pareciera que los consejeros se elijan de manera universal hay que se 
consientes que el Presidente, las Cámaras de Congreso y el Poder Judicial elegirían 
a los candidatos. 
 
El Senado podrían elegir cuatro para que las minorías tengan presencia, es decir, ahí 
si hay un campo por el cual discutir, explicó el entrevistado para ser democráticos. 
 
Para el ex presidente del IFE los tres objetivos que se plantearon los legislativos hace 
26 siguen actuales así que las modificaciones servirían para hacer más frágiles a los 
partidos político. 
 
Si algo a funcionado en México en años es el sistema electoral pues en las últimas 
elecciones ha gobernado distintos partidos políticos, pero lo que alarma es lo que 
tardo tantas décadas para establecerse pueda ser vulnerado. 
 
Pienso que para lo que está diseñada es para restarle independencia a los 
organizadores y árbitros; es decir, el nuevo instituto y Tribunal, declaró José 
Woldenberg. 
 
Respecto a la presentación la iniciativa por del titular de la UIF y el titular de Aduanas 
destacaron que sí suena llamativo pues las dependencias no tiene nada que ver con 
el INE aunque sí conocen de materia electoral. 
 
Sobre el voto electrónico comentó que el propio INE ha hecho unas pruebas y es 
probable que en los próximos años se pueda ir a ello aunque necesita una inversión 
fuerte. 
 
Sobre una posible guerra entre el Presidente y el INE se comentó que por el INE 
Morena ganó un buen número de gubernaturas así que no se entiende la fobia desde 
presidencia. 

      En opinión de Valeria Moy, titular del IMCO, el año pasado Pemex perdió 37 mil 
millones de pesos; este cambió se debe al mayor precio de la mezcla mexicana. 
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(2022-05-03), 96.9 WFM , Así las Cosas, Carlos Loret de Mola, (Nota Informativa) - 
13:30:21, Duración: 00:05:26 Precio $309,700.00 
En opinión de Valeria Moy, titular del IMCO, el año pasado Pemex perdió 37 mil 
millones de pesos; este cambió se debe al mayor precio de la mezcla mexicana. 
 
Ayer Pemex presentó sus resultados financieros al primer trimestre del año; hubo un 
buen trimestre y reportó utilidades por 122 mil 494 millones de pesos, el mejor dato 
desde el 2011. 
 
Pemex exploración es la parte con mayor beneficio, la transformación tuvo pérdidas 
por 18 mil millones de pesos. 
 
El gobierno federal le pasó 90 mil 900 millones de pesos para apoyos patrimoniales; 
es cuatro veces más de lo aprobado pro el INE para el 2022. 
 
Recordaron que ayer se habló de la CFE. 
 
CFE: 13:30:33 ; 13:30:43 

      En mesa de análisis, Renata Turrent, Elisa Godínez e Ingrid Urgelles, expertas, 
hablaron del mensaje del presidente de la República sobre su gira en 
Centroamérica y Cuba; reforma electoral. 

(2022-05-03), Portal Rompeviento TV, Momentum, Ernesto Ledesma, (Mesa de 
Análisis) - 10:05:18, Duración: 01:13:13 Precio $0.00 
En mesa de análisis moderada por Ernesto Ledesma, conductor y la participación, 
Renata Turrent, maestra Políticas Públicas con Especialización en Trabajo Social por 
UCLA, Elisa Godínez Pérez, doctora en Ciencias Antropológicas por la UAM 
Iztapalapa, e Ingrid Urgelles, abogada y doctora en Letras, hablaron del mensaje 
político del presidente de la República sobre su gira en Centroamérica y Cuba; 
reforma electoral que considera cambios en el INE y sobre el artículo "El feminicidio 
como espectáculo". 
 
Renata Turrent, maestra Políticas Públicas con Especialización en Trabajo Social por 
UCLA, destacó el hecho curioso de que Andrés Manuel López Obrador, presidente 
de México, reitera la buena relación con Estados Unidos con Biden, pero no olvida su 
relación con Trump. El mensaje a Centroamérica y Cuba que da a EU es que la 
política mexicana la lleva el mandatario de México. 
 
Elisa Godínez Pérez, doctora en Ciencias Antropológicas por la UAM Iztapalapa, 
señaló el apoyo destacado del presidente de México a Cuba, previo a su visita, 
Marcelo Ebrard, canciller, viajó a EU para avances en la agenda bilateral e impulsar 
la propuesta de México para la Cumbre de las Américas con una posición de México 
como integrador de América Latina y una relación menos abusiva. 
 
Ingrid Urgelles, abogada y doctora en Letras, en el marco del movimiento de 
izquierda más potente en Latinoamérica con distintos masivos y proyectos en común 
en el marco del colonialismo de EU y China, López Obrador no acostumbrado a 
viajes internacionales, es movido por algo importante para posicionarse como un 
negociador frente a EU, la carta de negociación es la migración. 
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Renata Turrent, Elisa Godínez e Ingrid Urgelles, expertas, analizaron la iniciativa de 
reforma electoral que considera cambios en el INE, Elisa Godínez comsideró que la 
reforma considera cambios no cosméticos en el INE (producto entre partidos y 
regímenes en turno negociados) que implica el análisis del costo de la democracia. 
 
Renata Turrent, Elisa Godínez, Ingrid Urgelles, expertas, hablaron sobre el artículo 
"El feminicidio como espectáculo" y la forma de relacionarlo con el caso de Debanhi 
Escobar, sus avances en la Fiscalía General de Justicia de Nuevo León. 

      En entrevista, presidente Nacional del PAN, Marko Cortés, reiteró que la reforma 
presidencial de López Obrador en materia político-electoral, lleva un dado envenado 
en contra del INE (P-1). 

(2022-05-03), 103.3 Radio Fórmula , En los Tiempos de la Radio, Óscar Mario 
Beteta, (Entrevista) - 09:19:53, Duración: 00:07:13 Precio $627,828.00 
ÓSCAR MARIO BETETA, CONDUCTOR: Bueno, y ahora sí vamos con don Marko 
Cortés, a ver, inge, me puede... sí, okay, perfecto. 
 
Ya está Marko Cortés en la línea. Don Marko, muchas gracias, muy buen día, 
presidente nacional del PAN. Y bueno, pues su órgano político ha jugado un papel 
muy importante en la democracia en este país y ha contribuido también en su 
proceso de maduración y equilibrio con la alternancia histórica que se da en el año 
2000 pues con Vicente Fox Quesada que rompe con, qué, un poco más de 70 años 
de priato. 
 
El papel que jugó el INE entonces como órgano autónomo o arbitrario, bueno, antes 
era el IFE, ¿no?, en ese momento, fue fundamental para transitar pacíficamente o 
civilizadamente a este cambio de 180 grados en el ejecutivo federal. 
 
Con base en lo anterior, pues me imagino que han reflexionado mucho sobre la 
iniciativa del Presidente de la República y de Morena en materia electoral. Adelante, 
don Marko Cortés. 
 
MARKO CORTÉS, PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN: Bueno, primero, si me 
permites, Óscar Mario, quiero comenzar recordando el dolor de las víctimas de la 
tragedia ocurrida hace un año en la estación Los Olivos de la Línea 12 del Metro de 
la Ciudad de México, donde hoy recordamos que murieron 26 personas y más de 100 
resultaron heridas. 
 
Mi mensaje a un año sigue siendo de solidaridad con las familias, nuestra exigencia 
de castigo a los responsables porque ha pasado un año y el caso sigue en absoluta 
impunidad. Y desde nuestro punto de vista, Óscar Mario, el Presidente López 
Obrador se ha convertido en el gran encubridor de los principales responsables a 
quienes lejos de cesarlos o sancionarlos, decidió ponerlos como sus precandidatos 
presidenciales. 
 
Y ahí tienes a Marcelo Ebrard, por la mala construcción señalada desde el inicio, y a 
Claudia Sheinbaum, por la falta de mantenimiento oportuno. Ellos dos van a cargar 
en su conciencia las personas fallecidas en la Línea 12 del Metro y además cargarán 
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en su conciencia el viacrucis que tienen que dar todos los días para que todas estas 
personas que se movían por la Línea 12 lo sigan haciendo por vías alternas. 
 
A más de un año podemos hoy decir que este pareciera ser el 3 de mayo el día de la 
impunidad morenista, porque ante este hecho simplemente no han hecho 
absolutamente nada. 
 
ÓSCAR MARIO BETETA: Bien, don Marko, bueno, después de su reflexión en 
relación a este asunto, ¿qué nos dice sobre lo que comentábamos al principio?, 
porque el Partido Acción Nacional en el año 2000 provoca lo que muy pocos pues 
pensaban o pensábamos era posible en este país, una alternancia en el ejecutivo 
federal, en el máximo poder o la máxima institución en este país, pues incluso a 
través de un candidato pues semidesconocido que fue Vicente Fox, pero mucho con 
el sostén o el sustento de un árbitro imparcial como fue el IFE, ¿no? 
 
MARKO CORTÉS: Por eso es que nuevamente México cuenta con Acción Nacional y 
me atrevo a decir con la coalición Va por México. Y esta es una propuesta más del 
gobierno federal que en un acto más del circo Morena y teatro de López Obrador. Es 
una reforma electoral que lleva un dardo envenenado en contra del INE, de los 
tribunales electorales, en contra de la libertad y la democracia. 
 
Y nosotros no permitiremos que se ponga en riesgo nuestra democracia y no 
permitiremos que en México se imponga una autocracia, que es donde todo lo de una 
sola persona. 
 
Las reformas electorales, Óscar Mario, en México siempre habían sido exigidas, 
propuestas desde la oposición para que hubiera contiendas electorales equilibradas, 
justas, más parejas, pero no como se pretende hacer ahora desde el gobierno. Y 
cuando vemos entonces que una reforma electoral es impulsada por el partido en el 
gobierno no es para hacer equilibrio y democracia y otros lleguen al poder, es para 
buscar mantenerse en el poder a costa de lo que sea. 
 
Y eso es muy peligroso porque ya se han visto los resultados en dictaduras hoy como 
Venezuela y Bolivia, porque ahí es donde se afianzan esas. Entonces el único 
objetivo que puede existir detrás de querer cambiar las reglas electorales desde el 
poder es quererse mantener en el poder y por eso nosotros claramente hemos dicho 
no y también hemos anunciado que haremos una contrapropuesta como Acción 
Nacional y cada uno de los partidos, y luego buscando las coincidencias para que 
pudiera ser la propuesta general de la coalición Va por México. 
 
ÓSCAR MARIO BETETA: A ver, don Marko, pero a ver, si el agua en la olla estaba a 
punto de la ebullición ahorita está con enormes burbujas y con esa altísima 
temperatura pues nadie la puede beber y menos compartir, le tienen que bajar la 
temperatura entre sus compañeritos en las dos cámaras, ¿no?, para poder llegar a 
un acuerdo, no sé cuál. 
 
MARKO CORTÉS: Es muy importante esto que dices, Óscar Mario, porque hoy 
vemos que desde el gobierno federal se está generando odio y violencia, se está 
confrontando a hermanas y hermanos mexicanos entre buenos y malos, unos y otros. 
No se respeta el derecho a disentir, no se respeta la libertad de pensamiento, y eso 
no puede ser en un país democrático, porque aunque el señor viva en un palacio, 
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México es una democracia en donde la voz de todas y todos debe ser escuchada. 
 
Y nosotros los mexicanos hemos apostado a paso a paso, con errores, aciertos, ir 
consolidando una transición democrática con instituciones, varias generaciones, sin 
derramar sangre, y así nos lo decía el "Maquío", hagamos la transformación de 
México sin odio y sin violencia. 
 
Hoy vemos peligrosamente que desde el gobierno federal, desde las mañaneras de 
Palacio Nacional se engendra odio y violencia y eso puede ser muy peligroso... 
 
 
 
FVI 

      En entrevista, Jesús Zambrano, Director nacional del PRD habló de la propuesta 
de reforma electoral de la coalición Va por México. 

(2022-05-03), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del 
Río, (Entrevista) - 08:31:31, Duración: 00:07:00 Precio $910,140.00 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Desde temprano le comenté que ayer al mediodía, la 
alianza Va por México presentó su propia propuesta de reforma electoral, después de 
que la semana pasada, ya cuando se acababa el período de sesiones del Congreso 
de la Unión, se diera a conocer la del gobierno en la conferencia mañanera. 
 
Tengo la línea telefónica a Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD. 
 
Qué tal, ¿cómo estás, Jesús? 
 
JESÚS ZAMBRANO, PRESIDENTE NACIONAL DEL PRD: Pascal, muy buenos días, 
con el gusto saludarte, y a tus órdenes como siempre. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Bueno, crees que en este caso, una vez que se 
discuta, porque ahora estamos en receso, pero una vez que esto se discuta, en la 
Cámara de Diputados, primero, ¿vaya a suceder lo mismo de la reforma eléctrica?, 
es decir, que cada grupo, el oficialismo por un lado, la oposición por otro, pues 
tengan su propia propuesta y no haya posibilidad de generar consensos. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Mientras no haya un diálogo para construir acuerdos, Pascal, 
que pues ahí va a estar atorado todo esto, el presidente manda su bodrio de reforma 
electoral, absolutamente antidemocrática y concentradora del poder, entre otras 
cosas, quiere desaparecer al INE, y eso no va a pasar, requiere reforma 
constitucional, ya hemos dicho: esa reforma no va a pasar, quiere darle un cuartelazo 
a la democracia, esto es lo que pretenden con esto y no lo vamos a permitir. 
 
Nosotros, desde luego, como lo anunciamos el día de ayer, tenemos ya 
prácticamente armado un paquete de reformas que pueden ayudar a que la 
democracia se consolide, dé un paso adelante, respetando al árbitro electoral, 
imparcial, autónomo e independiente que es el INE y el Tribunal Electoral, y pues si 
ellos se cierran en lo suyo, y no va a pasar, y no quieren dejar pasar otras que vayan 
en un sentido democratizador de los procesos electorales, pues entonces vamos a 
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estar atorados ahí, por lo pronto. No va a haber discusión sobre reforma electoral en 
la Cámara de Diputados, sino hasta en todo caso cuando arranque el periodo 
ordinario de sesiones en septiembre, porque si quieren período extraordinario para 
eso, para discutir su reforma, pues no les vamos a dar ese periodo. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Necesitan mayoría calificada. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Dos terceras partes de diputados y senadores que componen 
la permanente, para convocar al periodo extraordinario de sesiones, y ellos, por su 
propia cuenta no lo tienen, así de sencillo, aunque presionen con plantones, como 
éste que montó el farsante este violador sexual, Félix Salgado, de Guerrero, y que lo 
acompañó ayer Mario Delgado en una marcha para allá, y otra vez con el discurso de 
traidores a la patria, y van a ver si votan en contra de esto que está proponiendo el 
Presidente, pues vamos a votar en contra, no le tenemos miedo a las amenazas, 
reitero: que no vamos a permitir que se pisotee la democracia mexicana y que demos 
un vuelco hacia atrás. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Jesús, en tu discurso del día de ayer, pues hablaste 
de cómo se ha deteriorado el clima democrático del país, pero existe una declaración 
que llamó mucho la atención, ¿dices que pues se corre el riesgo de que se genere un 
magnicidio, estás convencido de eso? 
 
JESÚS ZAMBRANO: No, a ver, esto fue una respuesta a una pregunta que se hizo 
allí por un colega tuyo el día de ayer, Paco Garfias, y en este ambiente preguntó él, 
de enrarecimiento político, de tanta polarización, “¿podría correrse el riesgo de que 
un magnicidio?” Yo me referí expresamente este en el sentido de que desde luego 
que nosotros reprobamos este clima de persecución política, que está deteriorando y 
enrareciendo el clima político del país de una manera muy peligrosa, pero que de 
ninguna manera deseamos que esto continúe, ni mucho menos que pueda llegar a 
eso que se preguntó sobre un magnicidio. 
 
Y lo que dije sí es que así como anda de cuidado el Presidente de la República, que 
hoy se mueve por el país con más protección que lo que lo hacían los presidentes 
anteriores que tenían guardias presidenciales, pues un magnicidio solamente podría 
venir desde dentro, desde las filas del propio, de los que lo cuidan, ninguna otra 
manera, pero de ninguna manera yo quisiera que eso sucediera, al contrario, yo 
llamo al Presidente de la República, lo hice ayer, lo reitero hoy, que no se comporte 
lo contrario de lo que tanto criticó, que tanto que enaltece a Madero, y que sufrió el 
asesinato a manos del chacal Huerta, pues ahora él está asesinando la democracia y 
se está comportando exactamente como un dictador, eso es lo que no queremos, 
porque de ninguna manera estaríamos deseando que el clima político del país se 
enrareciera a tal grado que tuviéramos un magnicidio, Pascal. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Me quedan dos minutos, Jesús, pero preguntarte por 
la declaración del Presidente el domingo en Dos Bocas, de que en 2024, la 
autodenominada 4T va a ganar por paliza. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Paliza es la que le están dando ellos a la Constitución y al 
Estado de derecho, y a todo un conjunto de programas sociales, a los escuela de 
tiempo completo, paliza le dieron a las madres de familia cuando desaparecieron las 
estancias infantiles, cuando desaparecieron el seguro popular, ¡esa es la paliza 



7 
 

verdadera! Están equivocados, el Presidente sigue con el lenguaje de confrontación, 
se comporta como un vil pandillero, Pascal, así que, eso de una paliza del 24 en las 
urnas, no, les vamos a ganar la mayoría, eso sí estoy convencido, el 24 y los vamos 
a sacar de la Presidencia de la República, ya le han hecho demasiado daño al país, y 
no hay que permitir que continúen otros seis años ahí. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Pues Jesús, vamos a seguir con interés esta discusión 
sobre las propuestas de reforma electoral. Te agradezco mucho que me hayas 
tomado la llamada. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Al contrario, gracias a ti, a ustedes, Pascal, y muy buenos días. 
 
PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Buenos días, gracias, Jesús Zambrano es el 
presidente nacional del PRD. 

      En entrevista, Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, habló sobre la 
contrapropuesta a la iniciativa de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel. 

(2022-05-03), 98.5 El Heraldo Radio, El Heraldo Radio, Sergio Sarmiento, Guadalupe 
Juárez, (Entrevista) - 07:36:02, Duración: 00:07:37 Precio $403,988.00 
En entrevista, Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, habló sobre la 
contrapropuesta a la iniciativa de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel. 
 
Jesús Zambrano comentó ellos no dejarán seguir está iniciativa de contrareforma 
electoral que busca desaparecer al INE, busca eliminar la pluralidad política, 
solamente está buscando que las elecciones se dirijan por medio de actos delictivos, 
por la eliminación proceso de elección de consejeros del INE, etc. 
 
Es una reforma está buscando que los programas gubernamentales estén 
presionando a la sociedad para que terminen haciendo lo que el gobierno desee, el 
presidente está convirtiendo su mandato en una dictadura, entre los mejores 
ejemplos es la utilización de diferentes instancia gubernamentales para atacar, como 
es la SHCP y el SAT, que van en contra de la oposición que no fueron a favor de la 
reforma eléctrica del presidente. 

      En entrevista, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, sobre la reforma político-electoral del presidente López 
Obrador (P-1) 

(2022-05-03), Canal 121 Telefórmula, En los Tiempos de la Radio, Óscar Mario 
Beteta, (Entrevista) - 07:30:31, Duración: 00:11:39 Precio $1,009,360.00 
En entrevista, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, sobre la reforma político-electoral del presidente López Obrador, 
donde detalló que esta podría ser discutida a través de foros, la cual sin duda plantea 
cambios importantes. 
 
Y en sentido, Gutiérrez Luna desglosó que la iniciativa plantea la disminución de 500 
a 300 diputados, los cuales deberán de ser elegidos de manera directa en listas 
estatales; de igual forma, apuntó que se busca una disminución de senadores de 128 
a 96. Estamos hablando de aspectos que intentan evadir distorsiones. 
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Asimismo, el también morenista destacó cómo la iniciativa presidencial busca 
cambiar al INE por el Instituto Nacional Electoral y de Consultas; no obstante, seguirá 
siendo siendo un órgano autónomo, teniendo como una de sus características la 
desaparición de los llamados OPLES; pero eso no es todo, se buscará que los 
consejeros sean elegidos a través del voto popular. Evitar que la autoridad le sirva al 
pueblo y no a grupos de poder o partidos políticos. 

      En entrevista, Jesús Zambrano, presidente de PRD, habló de la reforma 
electoral/Central FM primera emisión 

(2022-05-03), Portal Central FM, Especiales, Varios, (Nota Informativa) - 07:25:14, 
Duración: 00:08:49 Precio $0.00 
PEDRO FERRIZ, CONDUCTOR: Tengo en la línea a Jesús Zambrano, él es 
presidente nacional del PRD, justamente para hablar temas importantes, y creo que 
el tema medular en estos momentos es la Reforma electoral. Jesús, te saludo con 
mucho gusto. 
 
JESÚS ZAMBRANO, PRESIDENTE NACIONAL DEL PRD: Muy buenos días Pedro, 
con el gusto de saludarte también de mi parte y a tus órdenes como siempre. 
 
PEDRO FERRIZ: Ayer vimos, Jesús, una reunión importante de todo el equipo de Va 
por México, que pretende impulsar una contrapropuesta a esta Reforma electoral del 
Presidente de la República. Primero Jesús, lo que te pregunto es ¿ya vieron la 
propuesta del Presidente, cuál es su opinión sobre ella y cuáles son los temas más 
importantes que crees, Jesús, que se tengan que combatir? 
 
JESÚS ZAMBRANO: Mira, en primer lugar es una Reforma que es completamente 
regresiva, que quiere terminar con el INE como árbitro electoral, eso de que quieren 
que los consejeros electorales sean electos por voto popular, es una patraña eso, 
¿no que quieren ahorrar dinero? ¿Cuántas casillas van a tener que montar para 
elegir a consejeros electorales cada cierto tiempo? Dicen que no hay dinero, que hay 
que reducir el costo de la democracia, Pedro, y sin embargo quieren ellos hacer este 
tipo de acciones, de decisiones. 
 
En realidad lo que quieren hacer es sacarle la vuelta al hecho de que como esta hoy 
en la Constitución y en la ley electoral, los consejeros electorales, y el año próximo 
habrá que elegir a cuatro, deben contar con las dos terceras partes de los votos de 
los diputados presentes, y como ellos ya no tienen las dos terceras partes, ah, pues 
ahora modifiquemos la Constitución, quitemos a este INE contra el que se han 
lanzado, y han regresado otra vez a una embestida contra varios de ellos al 
levantarles juicio político, etcétera, pues eso de suyo es desaparecer al árbitro 
electoral imparcial, no les gusta un árbitro imparcial. 
 
Y luego quieran reducir desde luego todo lo que tiene que ver con la pluralidad 
política, quieren acabar con la posibilidad del financiamiento público, y éste debe 
venir de aportaciones privadas. Pues sí, ya vimos que el año pasado ellos se 
beneficiaron con ingresos del crimen organizado en varios estados y hoy estamos 
viendo las consecuencias. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/847ca6c2d5fd532352d767e1bd5c1f02?file
https://www.efinf.com/clipviewer/847ca6c2d5fd532352d767e1bd5c1f02?file
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En fin, son una cantidad impresionante de cosas que son intransitables porque van 
en un sentido de concentración del poder en el partido gobernante, incluso la fórmula 
que proponen para la asignación de los diputados a la hora de que pasen las 
elecciones y el INE asigne cuántos le corresponden a cada quien es una forma 
tramposa para que de acuerdo incluso con los resultados actuales Morena regresaría 
a estar sobre representado y volverían otra vez a querer decidir sobre todo el destino 
del país. 
 
Entonces eso no hay que permitirlo, por eso además esto va de la mano, Pedro, con 
un escenario de persecución política que han desplegado contra todos los que 
votaron en contra de la Reforma eléctrica el 17 de abril pasado, y al mismo tiempo 
también contra periodistas, contra científicos, ambientalistas, contra todos los que se 
opongan a la voz presidencial, a los dictados del autócrata de Palacio Nacional. 
 
Entonces esto fue lo que señalamos el día de ayer, no va a haber Reforma electoral 
en los cuatro meses siguientes, sino hasta que en todo caso inicie el periodo 
ordinario de sesiones en el mes de septiembre, porque para convocar a periodo 
extraordinario, que es lo que ellos quieren, se necesitarían también las dos terceras 
partes de los integrantes de la Comisión permanente y no los tienen, van a seguir 
presionando para eso, sí, hay quienes al farsante de Félix Salgado, senador, 
abusador sexual, afuera de la Cámara de Diputados en un plantón y haciendo 
marchas junto con el otro delincuente electoral, Mario Delgado, dizque para presionar 
a que ya se vote la Reforma electoral. Pues no va a pasar. 
 
PEDRO FERRIZ: Pues sí es importante ver que… a mí me llama mucho la atención 
que lo que se presentó en la conferencia mañanera y lo que en realidad dice el texto 
de la Reforma es totalmente contrario, ni siquiera tiene una relación de lo que dijeron 
ahí, que llegó Horacio Duarte a hablar de lo que pretenden hacer con esta Reforma 
electoral, queriéndosela a vender a sus votantes, y cuando analizamos la propuesta 
de la Reforma, por ejemplo, nada más quiero poner lo de la eliminación de los 
plurinominales, pues es pura farsa, es pura mentira, y lo que vemos es, como bien 
decían ayer, un dardo envenenado en contra de un instituto que quieren hacer a su 
conveniencia para poder así regular las elecciones como se les pegue la gana. La 
desaparición de los oples también se me hace un asunto interesante que está 
planteándose en la Reforma electoral que no precisamente lo veo como un abono a 
la democracia, al contrario, lo que le sumaría una complejidad enorme a un Instituto 
electoral nacional que no tenga sus distintos brazos estatales. Vamos, hay tantos 
temas que perseguir en esta Reforma que estoy de acuerdo contigo, así como la 
están poniendo sobre la mesa lo único que tiene de sí es un beneficio para ellos. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Efectivamente, Pedro, y por eso no hay que permitirlo. Hasta 
en eso son mentirosos, presenta la Reforma de una manera y lo que mandan es otra. 
Sirvió simplemente para mandar mensajes, ahora sí para tener un discurso en contra 
de la oposición, cuando tenemos seis campañas electorales en curso, ¿por qué la 
mandan sabiendo que no va a pasar? Porque ya les hemos dicho: no va a pasar. 
Porque quieren seguir teniendo un discurso (INAUDIBLE) política, de persecución 
política contra nosotros. 
 
PEDRO FERRIZ: Ahora dime una cosa, Jesús, conocemos a Andrés Manuel hace 
muchos años, ¿te sorprende? 
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JESÚS ZAMBRANO: No, simplemente te digo que enloqueció, enloqueció cuando 
llegó al Gobierno de la República, se le acentuaron sus expresiones y 
manifestaciones y tendencias dictatoriales, unipersonales, y se convirtió o se asumió 
absolutamente contrariamente a lo que decía que combatía, y se convirtió 
exactamente en eso y hoy quiere asesinar la democracia. Yo creí de veras que nunca 
íbamos a regresar a estos tiempos que vivimos allá a finales de los sesentas y toda la 
década de los setentas de represión política, de encarcelamiento a los opositores, 
etcétera, bueno, ya estamos regresando a eso… 
 
PEDRO FERRIZ: No te puedo dejar irte, Jesús, sin antes preguntarte sobre la 
candidatura del 24, unidad, Va por México. 
 
JESÚS ZAMBRANO: Vamos a ir juntos, vamos a ir con una candidatura única y lo 
vamos a resolver bien, la gente en todos lados, Pedro, impresionante la 
manifestación de la sociedad diciéndonos: manténganse juntos, caminen juntos, 
vayan unidos el 24 y lo vamos a hacer. 
 
PEDRO FERRIZ: Te agradezco mucho, Jesús Zambrano, presidente nacional del 
PRD, por tomarte tiempo para hablar con nosotros aquí en Central FM, te mando un 
abrazo, Jesús, gracias por estar aquí. 
 
 
IVS 

 

  En entrevista Mario Delgado, presidente nacional de MORENA, habló de la reforma 
en materia electoral impulsada por el presidente López Obrador pese a la negativa 
de la oposición en San Lázaro 

(2022-05-03), Canal 120 Milenio TV, El Asalto a la Razón por la Noche, Carlos Marín, 
(Entrevista) - 21:45:00, Duración: 00:13:20 Precio $615,168.00 
El conductor Carlos Marín preguntó ¿Qué esperanza puede tener para ustedes el 
futuro de la iniciativa de reforma política y transformación extrema del INE cuando 
MORENA y sus personajes tacharon de traidores a la patria a los legisladores sin 
cuyo votó no prosperará ninguna iniciativa de reforma constitucional? 
 
Mario Delgado, presidente nacional de MORENA, habló de la reforma en materia 
electoral impulsada por el presidente López Obrador pese a la negativa de la 
oposición en San Lázaro 
 
Mario Delgado, dijo que la oposición debe de pensar la estrategia que han venido 
siguiendo, la mayoría de la gente lo dice en las encuestas y coinciden en traicionaron 
al país, eso claro que lo están sintiendo ese repudio por su forma de actuar lo que 
pasa es que ya no puede ser como lo hacían antes votar en el anonimato como si 
fueran traficantes de influencias o cabilderos anónimos. Las sesiones son públicas, 
los debates son públicos y los diputados son servidores públicos, el pueblo de México 
les paga sus salarios por lo que deben rendir cuentas por lo que no debe extrañar 
que la gente se entere de como vota cada quien. Considera que la oposición debe 
cambiar de estrategia y ya no pensar que votan contra el presidente pese a ser una 

https://www.efinf.com/clipviewer/c2e820ac42e0faeae7e9beafbcb10b90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c2e820ac42e0faeae7e9beafbcb10b90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c2e820ac42e0faeae7e9beafbcb10b90?file
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reforma en beneficio de México vino la indignación. Ahora viene la reforma electoral a 
la que los partidos de oposición indicaron que van a batear porque a ellos no les 
gusta la democracia, un pueblo empoderado y que la gente decida. 
 
Mario Delgado, expuso que es claro que tras junio de 2018 se dio un salto enorme 
por parte del pueblo de México en materia política que ha decidido vivir en 
democracia y que las diferencias entre todos se deben dirimir en las urnas, lo 
demostró en 2021 que pese a la pandemia hubo votación histórica pese a ser 
elección intermedia. En la revocación de mandato el presidente sacó la mitad de los 
votos que obtuvo en 2018 con un tercio de las casillas, con lo que la gente manda el 
mensaje de que quiere vivir en democracia. Se tiene una institución electoral que 
viene del pasado y régimen corrupto por lo que se tiene que poner en sintonía con lo 
que vive actualmente el país y aprovechar para bajar el costo de la política y quitar la 
aberración de senadores plurinominales. 

      En entrevista Horacio Duarte, responsable de Aduanas, y experto en materia 
electoral, habló sobre lo que representa en estos momentos la reforma electoral del 
presidente López Obrador. 

(2022-05-03), Portal Sin Embargo Al Aire, Especiales, Álvaro Delgado, (Entrevista) - 
18:42:02, Duración: 00:29:56 Precio $0.00 
En entrevista Horacio Duarte, responsable de Aduanas, y experto en materia 
electoral, habló sobre lo que representa en estos momentos la reforma electoral del 
presidente López Obrador. Señaló que esto se implementó desde la creación del IFE, 
la transformación del INE, lo que ha venido actuando respecto a las cuotas de 
partido. 
 
Horacio Duarte aclaró que con la iniciativa se busca que ningún tenga más diputados 
de lo que la elección le permite dar, y de esa manera evitar la sobrerrepresentación, 
este es un nuevo modelo para México. 
 
Agregó que los mismos integrantes del PAN negaban el financiamiento público a los 
partidos políticos. 

      En la opinión de Hernán Gómez, periodista, habló sobre las claves para leer la 
Reforma Político Electoral que presentó López Obrador la semana pasada. 

(2022-05-03), 88.1 La Octava, La Octava con Jesús Escobar, Jesús Escobar, 
(Opinión) - 18:36:14, Duración: 00:06:00 Precio $126,000.00 
En la opinión de Hernán Gómez, periodista, habló sobre las claves para leer la 
Reforma Político Electoral que presentó López Obrador la semana pasada. 
 
El colaborador comentó que el Presidente López Obrador sabe que su propuesta de 
Reforma Político Electoral no va a pasar, no tiene la mayoría para hacer reformas 
constituciuonales y el momento político es de lo menos propicio. Ya estamos en la 
lógica de la elección de 2024. AMLO está plenamente conciente que su iniciativa en 
inviable. 
 
Lo que estamos atestiguando y lo que vamos a estar viendo las próximas semanas y 
meses es una película que ya vimos: una oposición diciendo que López Obrador es 

https://www.efinf.com/clipviewer/99461b24057abe6ddd4114bf880039c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99461b24057abe6ddd4114bf880039c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99461b24057abe6ddd4114bf880039c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f61efefe6a51929a6842517eb94eb90f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f61efefe6a51929a6842517eb94eb90f?file
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un autoritario, que su iniciativa lo confirma y una 4T alegando que PRI, PAN y PRD 
no quieren renunciar a sus privilegios, a la partidocracia, empeñados en conservar el 
estatus quo, etcétera, esta democracia cara y dispendiosa que tenemos. 
 
Lo que está en la mente del Presidente es el 2024 y lo que busca con esta propuesta 
de reforma es evidenciar a la oposición; igual que antes utilizó la Reforma Eléctrica 
para mostrar a esa oposición como anti-nacionalista, anti-patriota ahora va a emplear 
esta iniciativa para que esa oposición de exhiba como defensora de la burocracia 
partidista, de esos partidos adictos al dinero público,, propensos al dispendio, 
enemigas de la austeridad republicana, etcétera, etcétera. 
 
Agregó que en esa misma lógica de combatir el dispendio está la reducción del 
número de consejeros del INE que pasaría de 11 a 7. 

      En entrevista con Jesús Zambrano, presidente del PRD, reforma electoral de la 
coalición Va Por México. 

(2022-05-03), 104.1 Radio Fórmula , Juntos, Paola Rojas, Jaime Núñez, (Nota 
Informativa) - 17:37:29, Duración: 00:09:48 Precio $1,813,980.00 
En entrevista con Jesús Zambrano, presidente del PRD, reforma electoral de la 
coalición Va Por México. 
 
Comentó que salieron a presentar ese propuesta de reforma electoral en contra 
posición a lo que el Presidente López Obrador anuncio el jueves la cual tiene un 
ambiente de persecución política contra los opositores del país y pretende 
desaparecer al Instituto Nacional Electoral para hacer que cueste menos la 
democracia mexicana y que los consejeros sean electos por voto popular. 
 
Señaló que Morena continúa con la campaña para desprestigiar y acusar de traidores 
a la patria a los diputados federales que votaron en contra de la reforma eléctrica y 
mandan la reforma electoral sabiendo que no va a pasar para meterse a los procesos 
electorales que están en curso en seis estados. 

      En entrevista, Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia Consultores y 
exconsejero presidente del que fue el IFE, habló sobre la iniciativa de reforma 
electoral. 

(2022-05-03), 98.5 El Heraldo Radio, Cámara de origen, Carlos Zúñiga, (Entrevista) - 
16:34:03, Duración: 00:10:10 Precio $539,240.00 
En entrevista, Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia Consultores y 
exconsejero presidente del que fue el IFE, habló sobre la iniciativa de reforma 
electoral. 
 
Luis Carlos Ugalde comentó que la iniciativa tiene algunos aspectos positivos, sin 
duda, pero en balance es una mala propuesta de reforma electoral. Primero, porque 
no genera un sentido de estrategia de hacia donde llevar la democracia mexicana 
parece una suerte de pedazos colocados en un momento. 
 
Y dos y lo más importante, porque ponen en riesgo la naturaleza y la independencia 
del INE, y esto último es más importente, el hecho de que las propuestas que traes 

https://www.efinf.com/clipviewer/9b3a9343ae94871e3b7126d548d25ae4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9b3a9343ae94871e3b7126d548d25ae4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/90e5b349581a39536cc4449f0e49c0b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/90e5b349581a39536cc4449f0e49c0b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/90e5b349581a39536cc4449f0e49c0b7?file
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respecto al INE son muy peligrosas; uno la de que los consejeros sean elegidos 
mediante voto popular, lo cual parece una cosa totalmente perversa porque politizaría 
enormemente la labor de un consejero, lo haría corromperse en el cargo porque se 
quiere ser consejero necesita primero cabildear para que se postulen y luego 
conseguir dinero para ganar una elección y respecto a lo segundo, es porque cambia 
la naturaleza y lo convierte en el INEC lo cual significa cambiar su operación y 
estructura. 

      En opinión de Témoris Grecko, periodista, las propuestas de reforma electoral 
no se hicieron para ser aprobadas pero la distribución de poder es algo interesante 
de análisis. 

(2022-05-03), Julio Astillero Youtube, Ultra Noticias A Buena Hora, Òscar Glenn, 
(Nota Informativa) - 15:00:30, Duración: 00:04:17 Precio $0.00 
En opinión de Témoris Grecko, periodista, las propuestas de reforma electoral no se 
hicieron para ser aprobadas pero la distribución de poder es algo interesante de 
análisis. 
 
Consideró que la propuesta dada por la oposición en la que se habla de elecciones 
primarias creadas por el INE le quita el poder a los partidos políticos sobre sus 
propias estructuras. 

      En opinión de, Jorge Zepeda Patterson, periodista, Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de México, sabe bien que la reforma electoral no va a pasar en 
el Congreso. 

(2022-05-03), 104.1 Radio Fórmula , Atando Cabos, Denise Maerker, (Opinión) - 
14:44:14, Duración: 00:06:52 Precio $1,271,020.00 
En opinión de, Jorge Zepeda Patterson, periodista, Andrés Manuel López Obrador, 
presidente de México, sabe bien que la reforma electoral no va a pasar en el 
Congreso, no obstante, la acción forma parte de la construcción de una narrativa 
hacia el final de su sexenio porque podrá decir que lo intentó, pero los adversarios no 
se lo permitieron, la mafia en el poder defendió sus privilegios; Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de México, apuesta a que la movilización de Morena en torno a 
la reforma electoral termine incorporándolas al programa de próximas 
administraciones morenistas para así asegurar la continuidad aun si se retira de 
Palacio Nacional. 
 
El INE es bien calificado por el servicio para tramitar la credencial de elector. El 
ángulo en que se ha insistido es por el número de diputados y partidos políticos; el 
INE es una de las instituciones mejor calificadas. 

      En entrevista, José Woldenberg, ex presidente del IFE (ahora INE), habló sobre 
procesos electorales y la propuesta de Andrés Manuel López Obrador, Presidente 
de México. 

(2022-05-03), 96.9 WFM , Así las Cosas, Carlos Loret de Mola, (Entrevista) - 
14:02:20, Duración: 00:19:56 Precio $1,136,200.00 
En entrevista, José Woldenberg, ex presidente del IFE (ahora INE), habló sobre 

https://www.efinf.com/clipviewer/346532cc21f185d508b039318524a967?file
https://www.efinf.com/clipviewer/346532cc21f185d508b039318524a967?file
https://www.efinf.com/clipviewer/346532cc21f185d508b039318524a967?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ca160a969e233a9abf3f3a0ba6a2335?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ca160a969e233a9abf3f3a0ba6a2335?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ca160a969e233a9abf3f3a0ba6a2335?file
https://www.efinf.com/clipviewer/87a4e3b79ae947cf15c0f48fbd8e8527?file
https://www.efinf.com/clipviewer/87a4e3b79ae947cf15c0f48fbd8e8527?file
https://www.efinf.com/clipviewer/87a4e3b79ae947cf15c0f48fbd8e8527?file
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procesos electorales y la propuesta de Andrés Manuel López Obrador, Presidente de 
México. 
 
José Woldenberg comentó que si algo se logró en México es que la autoridad 
administrativa sea imparcial y además tengan tribunales a los cuales los afectados 
puedan acudir para defenderse. 
 
El conductor cuestionó si es una iniciativa autoritaria a lo que le entrevistado afirmó y 
aunque pareciera que los consejeros se elijan de manera universal hay que se 
consientes que el Presidente, las Cámaras de Congreso y el Poder Judicial elegirían 
a los candidatos. 
 
El Senado podrían elegir cuatro para que las minorías tengan presencia, es decir, ahí 
si hay un campo por el cual discutir, explicó el entrevistado para ser democráticos. 
 
Para el ex presidente del IFE los tres objetivos que se plantearon los legislativos hace 
26 siguen actuales así que las modificaciones servirían para hacer más frágiles a los 
partidos político. 
 
Si algo a funcionado en México en años es el sistema electoral pues en las últimas 
elecciones ha gobernado distintos partidos políticos, pero lo que alarma es lo que 
tardo tantas décadas para establecerse pueda ser vulnerado. 
 
Pienso que para lo que está diseñada es para restarle independencia a los 
organizadores y árbitros; es decir, el nuevo instituto y Tribunal, declaró José 
Woldenberg. 
 
Respecto a la presentación la iniciativa por del titular de la UIF y el titular de Aduanas 
destacaron que sí suena llamativo pues las dependencias no tiene nada que ver con 
el INE aunque sí conocen de materia electoral. 
 
Sobre el voto electrónico comentó que el propio INE ha hecho unas pruebas y es 
probable que en los próximos años se pueda ir a ello aunque necesita una inversión 
fuerte. 
 
Sobre una posible guerra entre el Presidente y el INE se comentó que por el INE 
Morena ganó un buen número de gubernaturas así que no se entiende la fobia desde 
presidencia. 
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